

À LA UNE



Une nouvelle étude explore le marché des fournitures de santé menstruelle

Ce mois-ci, [Mann Global Health](#) et la Coalition pour la fourniture de produits de santé reproductive (Reproductive Health Supplies Coalition, RHSC) ont présenté une [analyse révolutionnaire](#) pour éclairer les décisions cruciales du marché visant à fournir des produits de santé menstruelle de manière plus efficace et durable à celles qui en ont besoin. Cette étude explore les principaux obstacles du marché intervenant à chaque étape de la chaîne d'approvisionnement, depuis

la fabrication du produit jusqu'à son importation et sa distribution. L'étude porte notamment sur les facteurs influençant les prix des produits, et sur la relation entre l'accès aux produits et leur variété. Enfin, l'étude identifie les principaux modèles commerciaux à même de cibler les subventions, afin de développer le marché de la santé menstruelle.

À partir de sources de données multiples, notamment des entretiens et des études de cas menées au Kenya, en Tanzanie, au Nigéria et en Inde, l'analyse préconise d'encourager un choix complet de produits sur les marchés nationaux, d'aider les acteurs du marché à développer des entreprises adaptables, et d'optimiser la demande par une meilleure sensibilisation. L'intérêt pour la santé menstruelle, et pour cette nouvelle publication en particulier, est croissant : en attestent les plus de 80 participants ayant assisté au [webinaire de lancement](#).

[Télécharger le rapport](#)

ACTUALITÉS

Une nouvelle ère commence pour la visibilité des données

Le lancement d'une plateforme automatisée a permis de générer un flux ininterrompu de données entre le Réseau mondial de visibilité et d'analyse de la planification familiale (Family Planning Visibility and Analytics Network, VAN) et le système électronique d'information et de gestion logistique du Ghana, également connu sous le nom de

GhLMIS. C'est une première : le VAN fait désormais office de tour de contrôle. Ses nouvelles fonctionnalités l'autorisent à voir et évaluer, entre autres, le risque de péremption des produits en temps quasi réel. Servant initialement de soutien central, ce nouveau rôle marque l'évolution du VAN vers une dynamique appliquée à tout le territoire national. L'attention est désormais centrée sur la manière dont cette nouvelle visibilité affectera les opérations quotidiennes et la prise de décision au niveau national.

ForoLAC lance une nouvelle formation

Une formation innovante a récemment été organisée par le ForoLAC. L'objectif est de savoir planifier les besoins en fournitures : aspiration manuelle, misoprostol et combi-packs d'avortement médicalisé. Cette formation virtuelle a été dispensée en direct à 26 responsables régionaux d'approvisionnement de huit pays d'Amérique latine, dont des représentants des ministères de la Santé et de la société civile, ainsi que des membres du personnel du FNUAP et de l'OPS. Une refonte est en cours pour convertir les cinq sessions de trois heures en une formation en ligne normalisée. La formation sera dispensée en anglais et en espagnol, avec délivrance d'un certificat à son issue. Les développements du projet s'afficheront ici.

Lancement de SEMA

L'année dernière, notre évaluation du panorama des fournitures de santé reproductive à l'horizon 2030 a mis en lumière la fragmentation du marché, sans cesse mis à mal par des contretemps d'ordre réglementaire, des difficultés d'enregistrement et un manque d'efficacité dans l'approvisionnement et la tarification. Au cours des mois suivants, le personnel de l'ensemble du Secrétariat du RHSC a exploité ses connaissances et son expérience pour concevoir et développer une nouvelle initiative prometteuse : [SEMA](#) [Reproductive Health](#) (Shaping Equitable Market Access for Reproductive Health). Officiellement lancée lors du Forum Génération Égalité, SEMA servira de plateforme collaborative et de moyen de financement pour renforcer la capacité nationale et internationale à créer des marchés plus sains et plus réactifs. En tant que partenaire clé de SEMA, nous saluons son lancement et appelons nos partenaires à se joindre à nous dans le soutien de cette formidable nouvelle initiative.

Ouverture des Encuentros 2021 en Amérique latine

La première des trois réunions annuelles, ou « encuentros », a eu pour but d'aider les participants dans l'examen des coûts d'approvisionnement et l'utilisation de MiPLAN, un outil de quantification visant à modéliser différents scénarios de secours en cas de réductions budgétaires. Ces réunions témoignent du dévouement et de l'engagement soutenu des responsables des achats du secteur public en Amérique latine, qui s'étaient réunis pour la première fois il y a plus de trois ans [sous l'égide de ForoLAC, dans le cadre d'une initiative ambitieuse](#). Les Encuentros rassemblent à présent plus de 70 personnes, représentant au total 16 ministères de la Santé et des organismes d'approvisionnement. Pour de plus amples informations, veuillez contacter la conseillère régionale, Milka Dinev, à l'adresse suivante : mdinev@rhsupplies.org.

Le réseau de sages-femmes RIAMA en pleine expansion

Au Pérou, les blocages importants liés à la Covid-19 entraînent de sévères répercussions sur les circuits de réapprovisionnement. Afin d'y remédier, [APROPO](#), partenaire du RHSC, a entamé la formation de son propre réseau de sages-femmes basées au Pérou. RIAMA dispense ainsi des enseignements sur la fourniture d'une contraception à long terme. Bien que près de 20 % des sages-femmes n'aient toujours pas repris le travail, le réseau RIAMA continue de prospérer : il compte désormais plus de 541 sages-femmes, qui prodiguent leurs services à plus de 150 000 femmes dans tout le pays. En outre, le fonds renouvelable, mis en place l'année dernière en vue de l'achat des fournitures, a triplé de valeur.

PT Tunggal et Naari obtiennent la préqualification de l'OMS

Deux fabricants du RHSC ont obtenu la préqualification de l'OMS. PT Tunggal Idaman Abdi s'est vu décerner une préqualification pour son contraceptif injectable tous les trois mois ([Injection DMPA 150 mg/ml](#)), doté d'une durée de conservation de 60 mois. Naari Pharma Private Ltd a reçu la même préqualification pour son contraceptif oral ([Comprimé Levonorgestrel 1,5 mg](#)), doté d'une durée de conservation de 48 mois. Nous tenons à féliciter ces deux membres pour ces progrès dans le choix et l'accès aux moyens de contraception.

NOUVEAUX MEMBRES

Établie en République du Congo, l'ACPED (Actions Communautaires pour la Population, l'Environnement et le Développement) est une association à but non lucratif qui se consacre à la santé sexuelle et reproductive.

Créée en 2004, l'association gambienne **Hope Life International** est une organisation caritative œuvrant auprès des victimes de la pauvreté, des maladies et des catastrophes naturelles. L'association cherche à améliorer leur santé et leur qualité de vie.

Basé au Rwanda, le réseau **Medical Doctors For Choice** défend la santé reproductive et fournit un accès à des services complets de santé sexuelle et reproductive, y compris des services de contraception et d'avortement sans risque dans les zones où de telles pratiques sont légales.

Organon ressuscite un nom familier dans le domaine de la santé reproductive. Cette nouvelle entreprise mondiale de soins de santé, basée aux États-Unis, est issue de la scission entre Merck et MSD. Organon s'appuie sur un inventaire solide de plus de 60 médicaments applicables dans divers domaines, tels que la santé reproductive, les maladies cardiaques, la dermatologie, les allergies et l'asthme.

AGENDA

Congrès mondial FIGO 2021

21-28 octobre 2021

Événement virtuel

**16e Congrès de la Société européenne de
Contraception**

25-28 mai 2022

Gand, Belgique

**Conférence internationale sur le planning
familial 2022**

14-17 novembre 2022

Pattaya, Thaïlande



Follow us on: [Facebook](#) | [Twitter](#) | [Youtube](#) | [Medium](#)